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NON VEDO L’ORA

da. Ecco dunque che una vicenda
molto dolorosa può trasformarsi in
un’esperienza intensa dove i momenti
trascorsi in allegria fanno la differen-
za, specialmente quando vicino a te
ci sono persone con le quali si instau-
rano legami forti. “Non vedo l’ora”,
realizzato grazie al fondamentale
contributo della BCC di Fano per rac-
cogliere fondi per l’Unione Italiana
Ciechi e Ipovedenti ONLUS, edito da
Lisippo Editore ed impreziosito da un
simpatico fumetto in copertina di
Mauro Chiappa, è insomma anche un
inno all’amicizia ed alla valorizzazione
degli affetti. Una frase presente all’in-
terno delle sue 27 pagine, in tal
senso, rende appieno l’idea: «Vivete
intensamente le persone a voi care e
tenetevele ben strette, perché lungo il
vostro cammino saranno anche la
luce che illuminerà i momenti bui».

Martedì 5 luglio, ore 20,
Ristorante da Fiore. E’ questo
l’appuntamento che hanno cer-
chiato in rosso sul calendario i
tanti amici e conoscenti di Luca
Lepri, pronto a condividere con
loro una piacevole rimpatriata al
ritmo della musica dei Vitamina
C. Sarà soprattutto questo la pre-
sentazione di “Non vedo l’ora”,
che il quarantottenne fanese ha
voluto scrivere con l’aiuto del-
l’amico fraterno/giornalista
Massimiliano Barbadoro per rac-
contare un periodo particolare
della sua vita. Luca da due anni
ha infatti perso la vista per colpa
di un melanoma cutaneo, ma sta
combattendo questa battaglia a
testa altissima in virtù del suo
atteggiamento sempre propositi-
vo e fortificato nello spirito proprio
dal calore umano che lo circon-

Luca Lepri al centro e Massimiliano Barbadoro a destra all'anteprima a sorpresa allo Stagionato 

Ristorantino in spiaggia Baia Marina via Nasse sn FXNx 0721.538628 - 333.6182325
Ristorante Baia Marina                baiamarina65@gmail.com

VI ASPETTIAMO 
COME SEMPRE
IN RIVA AL MARE

PER LA PAUSA PRANZOPER LA PAUSA PRANZO
IN RIVA AL MAREIN RIVA AL MARE

BOSCH E IL SUO EQUIPAGGIOBOSCH E IL SUO EQUIPAGGIO
vi aspettano in riva al marevi aspettano in riva al mare



4

Poliambulatorio DiagnosticoPoliambulatorio Diagnostico
Fisioterapia e RiabilitazioneFisioterapia e Riabilitazione

Medicina dello Sport        Medicina dello Sport        
Medicina EsteticaMedicina Estetica

ARCADIA via della Giustizia, 6/A FANO - 0721.830756
FISIOSPORT via della Giustizia, 10/B FANO - 0721.856145

FISIOSPORT via Oberdan, 74 FOSSOMBRONE - 0721.856145

DE PORTA AUGUSTEA (1a parte)

L’enigma della protome zoomorfa
Parlare della porta augustea di Fano, o
come più comunemente viene chiamata
Arco di Augusto, può essere cosa molto
complicata, nonostante sia il monumen-
to più noto in città e non solo. Si ritiene
che sia stata fatta edificare nel 9 o 10
d.C., date ricavabili dall’analisi dell’is-
crizione del fregio che fa riferimento al
XIII consolato e al XXXII tribunato del
primo imperatore romano. Essa venne

realizzata qualche decennio più tardi rispetto alla fondazione
della Colonia Iulia Fanestris, colonia dedotta da Ottaviano nella
località di Fanum Fortunae.

Non fu sicuramente il primo e unico accesso alla città. Oltre alla
porta della Mandria (così chiamata dalla abitudine di epoca
medioevale di portare in quell’area le mandrie al pascolo), tutto-
ra esistente, si ritiene ci fossero almeno altri due ingressi, oggi
scomparsi, posti uno a sud e l'altro in prossimità del mare. Ad
ogni modo la porta era ed è sicuramente la più maestosa ed
imponente della cinta muraria di Fano, costruita nel punto in cui
la via Flaminia, fatta realizzare dal Console Flaminio nel 220 a.
C., raggiunge il litorale adriatico, sponda opposta rispetto al
Mar Tirreno.

Sono molti gli stu-
diosi di storia
romana che riten-
gono, visto il peri-
odo di
costruzione, che
essa sia una tra i
primi esempi di
apertura a tre fornici, tra l’altro tra le pochissime rimaste. L’arco
centrale è molto più grande rispetto ai due laterali. Esso veniva
aperto per far passare mezzi di grandi dimensioni come i carri
con cavalli, mentre i due fornici minori ai lati erano destinati al
passaggio pedonale. Solo con l'aiuto della fantasia è possibile

oggi immaginare l'aspetto originario del monumento, tenendo
anche conto del livello stradale un tempo più basso e della pre-
senza di un propugnaculum, un’area posta all’interno della
porta nel punto del primo scontro con un esercito nemico.

Sulla sua struttura compatta e levigata ad opus quadratum, si
nota una serie di simboli e figure. Spicca fra tutti l’immagine
sulla protome, il concio di chiave dell'arco di volta centrale che

di Manuela Palmucci
Guida turistica abilitata
Xutorizzazione n’2222 
Regione Marche 

Altorilievo sulla facciata della chiesa di San Michele

Antico sigillo di Fano
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in passato aveva una scultura simbolica, ora
irriconoscibile. In tanti hanno cercato di pro-
porre una propria versione, corredandola con
esempi e opportuni confronti e accostamenti.
Alcuni esperti sostengono vi fosse scolpito un
toro, figura adottata nella riproduzione
rinascimentale dell'arco sulla facciata della
chiesa di San Michele. Parve un toro anche
all’ingegnere Pompeo Mancini (1780-1856)
che nel 1825 ricevette l’incarico per la
redazione di un dettagliato progetto di
restauro, descritto con dovizia di particolari in
una ‘lettera archeologica’ redatta dal numis-
matico Bartolomeo Borghesi (1781-1860). Il
Mancini sosteneva che potesse essere una
testa taurina come nell'arco di Rimini, con-
nessa probabilmente con la memoria di
antichi riti di fondazione trovandosi l’arco
lungo il perimetro urbano.

L’incisore Luigi Rossini (1790-1857) che ana-
lizzò a fondo la porta, nel suo disegno del
1835 descrive la protome con testa e il petto
di un elefante. Un’ipotesi sicuramente inte-
ressante e, facendo ricorso alla immagi-
nazione, si potrebbe pensare legata agli ele-
fanti del periodo della guerra punica. Non
sembra, al contrario, attendibile la soluzione del collegamento
con i mammiferi con proboscide dello stemma malatestiano

perché si tratterebbe di una realizzazione del periodo medioe-
vale (NDS).

Altri ritengono che fosse la testa di un leone facendo riferimento
al motto di un antichissimo sigillo fanese con arco e leone, in
cui si legge ‘In Fani portis custos est hic leo fortis’ (trad. Sulle
porte di Fano è custode questo forte leone). L’utilizzo della
parola ‘porte’ al plurale risulta presumibilmente proposto in
rima con l’aggettivo riferito al sostantivo leone (NDS). Non risul-
ta a tutt’oggi che in altre porte di Fano vi siano figure leonine.

Una pluralità di interpretazioni che non rende possibile affer-
mare con esattezza da quale animale fosse ornata la chiave di
volta, a causa anche del deterioramento della pietra con il pas-
sare del tempo e soprattutto dalle alterazioni effettuate della
mano dell'uomo che ha abraso parte della superficie apportan-
do aggiunte e modifiche nel corso dei secoli, di cui parleremo
nel prossimo articolo. 

Disegno di Pompeo Mancini

Incisione di Luigi Rossini

RISTORAZIONE DI QUALITA’
IN CITTA’ DAL 1991
SENTIRSI SENTIRSI 

IN FAMIGLIAIN FAMIGLIA

RISTORANTE LA LISCIA DA Mr ORI  VIA PUCCINI, 2 FANO TEL. 0721.809781

RISTORANTE LA LISCIA DA Mr ORI 

OIXMx XpERUI U�UUI I GIxRNI 
X pRXNZx E AENX
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NEWS DALLA REGIONE MARCHE 
Infrastrutture : Arretramento ferrovia adriatica 

La possibilità di arretrare la ferrovia adriatica può essere una
straordinaria opportunità di sviluppo per l'intero territorio regio-
nale, ma il progetto da sottoporre al Ministero deve essere uni-
tario, frutto di una strategia ben definita e senza protagonismi o
fughe in avanti di sindaci in cerca di visibilità. L’infrastruttura fer-
roviaria è fondamentale per l'intera economia regionale, sia sul
fronte del trasporto merci che su quello passeggeri: rafforza il
sostegno al tessuto economico e crea le potenzialità per la cre-
scita del turismo nelle zone
costiere.  Per questo bisogna
delineare una strategia regio-
nale attraverso un tavolo di
confronto che coinvolga tutti i
principali comuni coinvolti
ovvero Ancona, Senigallia,
Mondolfo, Gabicce
mare/Gradara, Fano e Pesaro.
Purtroppo non tutti i sindaci
hanno la stessa visione e pre-
feriscono agire in modo auto-
nomo, cosa che non condivi-
diamo. Lo sviluppo del territo-
rio non può essere deciso a
tavolino, solamente dal sinda-
co di Pesaro e da quello di
Fano, con una riunione infor-
male e riservata convocando
solo gli uffici della provincia
con l'obiettivo, miope e par-
ziale, di aggiungere alla
variante di Pesaro solamente
quella di Fano. 
Come Regione Marche inten-
diamo ascoltare le esigenze di
tutti i territori e procedere uniti con un unico progetto da sotto-
porre al Ministero delle Infrastrutture. 
Più volte in queste settimane ho ribadito la mia contrarietà all’ar-
retramento del solo tratto ferroviario nell’area di Pesaro perché
non solo escluderebbe Fano, vista la riconvergenza all'attuale
tracciato nei pressi di Fossosejiore, ma provocherebbe lo sman-
tellamento dell'Ardizio. Proseguirò con decisione in questa bat-
taglia, proponendo nuovi documenti, allo scopo di impegnare il
presidente della giunta regionale a coinvolgere tutti i sindaci
interessati e alla realizzazione di uno studio preliminare con il
quale valutare costi e benefici dell’opera. 

Sanità: aumentate le borse di studio di specializ-
zazione 

Dopo anni di promesse non mantenute, la Regione Marche ha
messo nero su bianco un cambio di passo storico, investendo
sui giovani specializzandi, che andranno ad implementare il
personale sanitario. La Giunta Regionale ha deciso di stanziare

per l’anno in corso 6.608.000 euro di risorse proprie, oltre il
fondo sanitario, al fine di portare a 110 (nel 2020 erano 30) le
borse di studio per i medici di Medicina generale e a 42 (nel
2020 erano 2 ) i contratti di formazione per i medici specializ-
zandi. Con questo provvedimento andiamo a colmare un diffe-
renziale che vedeva un numero di medici prossimi alla pensio-
ne molto più elevato rispetto ai medici in ingresso nel nostro cir-
cuito di medicina territoriale e nelle reti ospedaliere. Con que-
sta scelta storica cerchiamo di invertire la tendenza: il piano
garantisce che la nostra regione nei prossimi anni possa supe-

rare le criticità che abbiamo trovato per la scarsa programma-
zione passata, permettendoci di avere dal prossimo anno i
medici del primo anno di specializzazione in grado di lavorare
sul territorio e negli ospedali. Purtroppo la mancanza di medici,
provocata dall'aumento delle necessità sanitarie e dal conte-
stuale numero chiuso a Medicina, è una questione di rilevanza
nazionale che coinvolge tutte le Regioni e che sta provocando
una serie di disagi sopratutto nella medicina di urgenza, nel
118 e nella medicina territoriale. Oltre ad investire ingenti risor-
se regionali per potenziare le borse di studio, la Regione
Marche sta costantemente sollecitando il tavolo di contrattazio-
ne nazionale collettiva affinché si applichi il rinnovo del contrat-
to della dirigenza e venga previsto un aumento degli emolu-
menti per le prestazioni usuranti, notturne e festive. L'intero
mondo sanitario ha bisogno di atti concreti e non di promesse
e finalmente, dopo tanti anni, questa Giunta Regionale è pas-
sata dalle parole ai fatti investendo risorse straordinarie che,
siamo certi, daranno risposte ai tanti cittadini che, anno dopo
anno, hanno visto un costante depotenziamento della sanità
della nostra regione.  

Luca Serfilippi





ORARIO CONTINUATO 
DALLE 8 ALLE 22
7 GIORNI SU 7 

UNA SICUREZZA
ANCHE LA DOMENICA!

www.farmaciavannucci.it

Fano via Cavour, 2 - t. 0721 803724

FARMACIE DI TURNO
6-19  LUGLIO ERCOLANI
via Roma, 160  
tel.863914
orario continuato 8 - 20

8-21  LUGLIO RINALDI
via Negusanti, 9   
tel.803243

16-29 LUGLIO GIMARRA
SNAN 109/A - tel.831061

11-24  LUGLIO STAZIONE
Piazzale della stazione, 6
tel. 830281

5-18--31  LUGLIO GAMBA
piazza Unità d’Italia 1
tel.865345

12-25  LUGLIO CENTINAROLA
via Brigata Messina 92/a
tel.840042

1-27 LUGLIO
CANALE ALBANI
via Canale Albani, 7
tel.620087

14  LUGLIO  CENTRALE
corso Matteotti 143 tel.803452

3-13-26  LUGLIO
VANNUCCI
Via Cavour 2  tel.803724 
domenica aperto
orario continuato 8 - 22

10-23  LUGLIO BECILLI
via s. Lazzaro 18/d  
tel.803660

2-15-28  LUGLIO  S. ELENA
viale D. Alighieri 52
tel.801307

4-17-30  LUGLIO PORTO
viale 1° maggio, 2  
tel.803516

9-22  LUGLIO PIERINI
via Gabrielli 59/61

7-20 LUGLIO
S.ORSO COMUNALE
via S. Eusebio, 12
tel.830154

7-17-27 LUGLIO
MOSCIONI E CANTARINI
via flaminia 216 Cuccurano 
aperto domenica 8,30/13-15/20
850888
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PROTEGGIAMO LE NOSTRE MUCOSE 
CON L’ALTEA OFFICINALIS

L’altea è una pianta perenne,
riconoscibile dai grandi fiori
rosa che sbocciano in estate.
La pianta è diffusa in gran
parte dell’Europa, in Francia e
Germania in particolare e cre-
sce in modo spontaneo nei
luoghi umidi. Il nome della
pianta deriva da Althain, paro-
la greca che significa curare. I
Romani la consideravano un
alimento pregiato. Molti tera-
peuti dell’antichità (Ippocrate,

Marziale, Plinio, Dioscoride) ne citavano le proprietà curative
ed il suo utilizzo e la sua conoscenza è proseguita nel
MedioEvo, quando anche Santa Ildegarda la utilizzava per la
cura di febbri, mal di testa, congestioni respiratorie e tossi per-
sistenti. La medicina popolare francese la utilizzava in forma di
pastiglie morbide (pȃtè d" guimauve). I principi attivi dellapian-
ta si trovano principalmente nelle foglie, fiori, radici, e sono
principalmente costituiti da polifenoli pectine, steroli, mucillagi-
ni, flavonoidi. Queste sostanze esercitano proprietà antinfiam-
matorie ed emollienti, principalmente nelle infiammazioni delle
mucose, in particolare dell’apparato digerente, eventualmente
accompagnate da spasmi viscerali. In particolare le mucillagini
agiscono formando una sottile pellicola idratante e protettiva.
Nelle mucillagini è presente un polisaccaride costituito da cate-
ne di ramnosil-galatturonico, con catene laterali di acido glucu-
ronico e galattobiosio. Questa azione può essere sfruttata
anche per il trattamento di pelli irritate, sensibili, iperemiche,
secche, screpolate e nelle lesioni da scottatura. Infine le mucil-

di Luca Imperatori

Oncologo Medico
Esperto in Fitoterapia, Omeopatia, 
Omotossicologia 
e Medicina Integrata
email: dottimperatoriluca@mail.com
Pagina Facebook: 
Conoscere la Medicina Naturale 

lagini dell’altea sono utili ed efficaci nel trattamento delle bron-
chiti, agendo come sedativo della tosse. Per sfruttare al meglio
queste azioni benefiche vanno assunti almeno 5 grammi di
foglie di altea. Nell’uso tradizionale e popolare la tradizione era
considerata utile nelle forme di dissenteria e nella terapia per le
irritazioni cutanee da punture di insetto. In omeopatia, le si attri-
buisce prevalentemente un effetto benefico sulle prime vie
respiratorie. Non va dimenticato che le caratteristiche farmaco-
logiche dell’altea, possono rallentare l’assorbimento di altri far-
maci in presenza di trattamenti concomitanti. E bene quindi
assumere l’altea a distanza di almeno due ore dalla assunzione
di altri farmaci.



Per me oggi il mare – dalla mia
postazione, cioè da casa mia - è
soprattutto una lunga linea
azzurra, parallela all’orizzonte,
con il quale rischia di con-
fondersi nei giorni di piena
estate, e che invece in inverno

diventa una linea cupa, talvolta addirittura distinta in
due linee parallele, una più azzurra verso terra ed una
più scura ai confini del cielo. Una lunga linea orizzon-
tale che parte da sinistra, dove s’intuisce la Gimarra, a
arriva sino a destra dove s’intuisce Ponte Metauro e in
mezzo la retta frastagliata della città, con due cam-
panili che quasi si sovrappongono, quello di Piazza e
quello del Duomo, ed uno più staccato, quasi al centro,
San Paterniano. Ma non è questo l’argomento del mese,

che riguarda
invece il mare da
vicino, per esem-
pio quello che si
scopre scavando
sotto la sabbia
del Lido. Da
bambino era il
mio gioco preferi-
to: non tanto
erigere castelli ai
limite estremo fra
spiaggia e
acqua, in modo
che l’onda, nell’o-
ra di alta marea,
potesse metterlo

a rischio e poi travolgerli, e non era neppure disegnare il
cammino circolare di una pista, che i ragazzi
grandi sapevano fare molto meglio di me, ricca di
dossi, curve rialzate, incroci a otto con relativi
ponti e sottopassaggi. Il gioco che preferivo era
scavare una buca, un po’ distante dalla riva, un
palmo, tre palmi, dieci, forse un metro o addirit-
tura due. E scavare con la paletta o meglio anco-
ra con le mani, sino a ritrovare il mare e attendere
che l’acqua rimontando colmasse almeno in
parte ciò che avevo scavato. Allontanandomi
sempre di più dalla battigia. Mezzo metro, un
metro, forse due… Vediamo se anche qua sotto
c’è ancora il mare! Insomma ritrovare il mare,

come se l’acqua salata e un po’ amarognola che, sia
pure inavvertitamente, ero costretto ad assaggiare
durante il bagno, fosse un substrato della superficie ter-
restre, che volesse affiorare a tutti i costi. Tutta la terra,
la mia terra di bambino, costruita sul mare, in attesa di
essere scoperto attraverso le buche per salutarti: crede-

vi che fossi scomparso ma sono ancora qui! Tutta la spi-
aggia, e forse tutta Fano, sospesa sul mare Adriatico
come un’isola fantastica affiorante grazie alle mie
buche. La geografia e la meteorologia lo confermano,
calano i ghiacciai e le acque, sempre più carenti, suc-
chiate dalla prolungata siccità, tentano ancora una volta
di riconquistare la terra rispuntando dal sottosuolo.
Anche la spiaggia sta cambiando: nella mia storia per-
sonale ho visto avvicendarsi ombrelloni e capanni, da
quelli in legno bianco-azzurri, a quelli in cemento con le
vezzose fanciulle disegnate da Maddalena Schiavi, a
quelli odierni.  

Postilla necessaria: da bagnante occasionale conosco
tutti i mari d’Italia, dalla Liguria al Veneto, alla Toscana,
alla Puglia salentina e alla Calabria jonica. E inoltre molti
mari esotici, fra i più “sconosciuti” come fra quelli più
ricercati. Ma la conclusione è sempre la stessa, quella
di Dorothy del “Mago di Oz”: nessun mare è bello come
quello di casa mia. E non ditemi che sono campanilista!  

di Leandro Castellani

Con Garè e Orso M.Guerrini a Cattolica

Il minibagnante Leandro

7

EQIAxDX xndedei Raffaella & Beatrice via Einaudi, 30 Aentro A.le Metauro 
61030 Bellocchi di Fano (p�) - Uel. e Fa° 0721.855173

L’ADRIATICO IN UNA BUCA 

Raul Casadei sulla spiaggia di Fano

zona Lido - via Simonetti, 31 - FANO Tel. 0721.823966
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COMUNE DI FANO
UN PIENO DI LIBRI, IL CARBURANTE DELL’ESTATE 2022
Anche questa estate, dal 17 giugno al 9 settembre, ci sarà 
Un pieno di libri. Il carburante per la tua estate, il programma
della città di Fano per un'estate piena di letture dedicato a
bambine e bambini, ragazze e ragazzi dai 6 ai 14 anni.
L'iniziativa, ideata e organizzata dalle biblioteche, dalle librerie
e dalle scuole della città, si inserisce tra le azioni del Patto loca-
le della Lettura del Comune di Fano, strumento di coordinamen-
to promosso dal CEPELL - Centro per il Libro e la Lettura del
MiC - Ministero della
Cultura.

Il programma nasce per
incentivare la lettura accom-
pagnando i giovanissimi let-
tori in un’estate che offre
libri bellissimi e incontri
facendo un bel pieno di libri,
dopo l’edizione invernale,
anch’essa ricca di letture
oltre che di appuntamenti
con gli autori.

Un pieno di libri dell’estate 2022 propone una “patente” dove i
giovani lettori potranno elencare i libri letti e daranno loro un
voto da 0 a 10. A ciascun lettore viene inoltre fornito un “libretto”
con una bibliografia divisa in 4 fasce d’età e un programma di
7 appuntamenti che si svolgeranno in biblioteca e in alcune
librerie della città.

Le bibliografie sono solo una traccia da cui cominciare: si tratta
di 4 selezioni di oltre 400 libri editi negli ultimissimi anni e
garantiti da bibliotecari, librai e insegnanti! I titoli proposti
saranno disponibili alla Memo per il prestito e nelle librerie della

città per l’acquisto.

“Un percorso a tappe che accompagnerà oltre 300 tra bambini
e ragazzi per tutta l’estate, con attività laboratoriali e letture di
romanzi, saggi, fumetti e poesie” – dichiara Samuele Mascarin,
Assessore alle Biblioteche (nella foto) – “un progetto a più voci
realizzato grazie al protagonismo di biblioteche, scuole e libre-
rie cittadine, declinando in modo coerente l’impegno assunto
da Fano di essere ‘città che legge’”

Durante l'ultimo incontro tutti i partecipanti riceveranno l'atte-
stato e la spilletta di Un pieno di libri e concorreranno all’estra-
zione del premio offerto dall’Associazione Amici delle
Biblioteche di Fano. Per partecipare occorre compilare il form
online https://cutt.ly/updlestate22

Chi si è iscritto prima della
fine della scuola ha ricevuto
direttamente in classe dalle
insegnanti il kit del lettore
con “patente e libretto”, che
consentiranno di partecipa-
re a tutte le iniziative e fare
il pieno di letture e storie
per tutta l’estate. Per chi
dovesse ancora ricevere il
kit, nessun problema, Un
pieno di libri può iniziare
quando si vuole!

Per ulteriori informazioni: MEMO - Mediateca Montanari Piazza
Pier Maria Amiani s.n 61032 Fano (PU) | T. 0721 887 834 |
www.sistemabibliotecariofano.it

Il Comune di Fano si aggiudica una bando da �00 mila euro
legato al PNRR dal Ministero della Cultura per migliorare l’effi-
cenza energetica del Teatro della Fortuna. Un obiettivo impor-
tante centrato dall’amministrazione fanese che non si è fatta
sfuggire l’occasione di ottenere risorse per migliorare e adegua-
re la casa della cultura fanese. Il progetto ha trovato il contri-
buto dell’Ufficio dei Lavori Pubblici,
dell’Ufficio Europa e della ditta
Politecnos. 

VIl teatro � uno degli immobili pub-
blici 4 fa presente l’assessore alla
óualità urbana Fabiola Tonelli 4 pi2
energivori della cittàV. Un edificio
storico, che si articola su cinóue
piani, dal seminterrato al sottotet-
to, per complessivi è800 metri
quadrati di superficie ed un volume
di oltre 28mila metri cubi. Il bando
P:RR mette a disposizione �00mila
euro, a cui si aggiungono altri
2–0mila euro messi a disposizione
dal 3omune. àDei 
–0mila euro

complessivi � prosegue l’assessora Fabiola Tonelli � "20mila
saranno destinati proprio agli oltre 80 fari di scena che passe-
ranno da alogeni a led. 4li interventi programmati permette-
ranno al Teatro della Fortuna di fare un passo in avanti nella
classe energetica1 da E a D. Un plauso all’Ufficio dei 6avori
Pubblici e all’Ufficio Europa per aver lavoro insieme per questo

obiettivo”. 

“I rincari dell’energia elettrica -
dichiara la Presidente della
Fondazione Teatro della Fortuna
Catia Amati - ci spingono ad essere
sempre più attenti. E’ un’occasione
per migliorare e innovare il nostro
bellissimo Teatro strizzando l’oc-
chio ad una gestione più sana e
virtuosa. I rincari energetici ci
spingono ad avere gi5 accortezza e
questo bando ci offre l’occasione
per ridurre i costi. E’ stato un lavo-
ro di squadra che ha messo al cen-
tro la voglia di ottenere questo
risultato”.

TEATRO DELLA FORTUNA, IL COMUNE SI AGGIUDICA 
UN BANDO PER MIGLIORARNE L'EFFICIENZA ENERGETICA

Mediateca Montanari

Samuele Mascarin
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DX
N"OUXDGÌX
" cum la nebbia… piàn piàn s’alÈa ala séra 

te chiàpa al’impruvqs sal gròp tla g'la,

la n'stalgqa de óuél ch’è st6t... cum era...

te sòfoca i pensiér e la paròla9

Te prènd adòs na gran malincunqa,

el tèmp è git tròp fòrt… è vulèt via…

la giuvent2… t’apèr che fusa ié…

inve� s’è persa ti an e ti pensiér9

Tut i mumènt che ancora èn s’èn sbiaviti

tun cantuncqn del còr èn custuditi…

e óuant te senti gi2 de tant in tant

te vién la n'stalgia… sai rimpiànt9

Prò… chi ricòrd che sciò/ne i sentimènt…

èn d'lci d'lci... “le coccole”  dla mènt9

Elvio Grilli

Indicazioni fonetiche –

La lettere � (Dizione “Porto”... ha un suono tra  la A e la  E)
La lettera A (Dizione “Centro città” ... suono chiaro della A)
La lettera " ( Dizione “Periferia”...  suono lettera E aperta)
Es.  Mare ś Mar (centro città ), M6r (Porto), Mèr (Periferia)

COME PARLANO I FANESI modi di dire e proverbi
di Agostino Silvi e Ermanno Simoncelli

I FRUTTI
ògni frut la su stagiòn = ogni frutto la sua stagione.
Ogni cosa va fatta a tempo debito.  
frut che se tròva en pòrta nòva = frutto che si trova
non porta novità. 
Sognare frutta di stagione indica che durante la giorna-
ta non vi saranno novità di rilievo .
cu ‘speti, che casca la ghianda’? = che cosa aspetti,
che casca la ghianda? 
Datti da fare, senza perdere tempo in attese inutili! E’
una sollecitazione a non poltrire ed a non attendere
passivamente l’evolvere degli eventi. 
pulit còm un òs de brùgnula = pulito come un osso di
prugna.
Si dice così di un individuo povero in canna, senza il
becco di un quattrino. 
dai mandulin a le nèspul = dai mandulin alle nespole.
Durante tutto l’arco dell’anno. La stagione della fruttufi-
cazione inizia infatti coni mandorli e termina con i
nespoli.
èn finit le nòc ma Bacuc (che cn’aveva sèt sulàr e ne
magnàva una al giòrn) = sono finite le noci a Bacuc
(che ne aveva cento e ad una ad una le ha finite tutte).
Sono famosi detti che invitano alla parsimonia ed al
risparmio, per non far la fine di questo fantomatico
Bacuc che, per non essendo uno scialaquatore, è finito
ugualmente in miseria.
l’uva bianca pòrta làcrim = l’uva bianca porta lacrime. 
Nella credenza popolare l’uva bianca in sogno è foriera
di sventura. 

Ristorante pizzeria Yankee viale Ruggeri - Fano0721.807748 - 366.1020014Ristorante pizzeria Yankee viale Ruggeri - Fano0721.807748 - 366.1020014

yankee
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Culture con D Double E, Field Negus con Joshua Idehen e Let the Circle
Be Unbroken. Insieme a Shabaka Hutchings ci sono i batteristi Tom
Skinner e Edward Wakili-Hick e Theon Cross, bassotuba, che svolge
anche attività da solista. Sons of Kemet saranno in concerto alla Rocca
Malatestiana domenica 24 luglio.

NUBYA GARCIA – SOURCE
Le origini afro-caraibiche, le collabo-
razioni con artisti reggae come Horace
Andy e disco come Sister Sledge
hanno contribuito alla creazione di un
sound unico ed eclettico per la sasso-
fonista Nubya Garcia molto apprezza-
ta sulla scena jazz londinese della
nuova generazione. Alla realizzazione
di Source, album pubblicato nel 2020,
hanno collaborato insieme ai componenti del gruppo Alastair
MacSween, Daniel Casimir e Sam Jones, alcuni musicisti emergenti
come Richie Seivwright di Ezra Collective e Sheila Maurice-Gray dei
Kokoroko. Tra le tracce migliori ci sono Together Is A Beautiful Place To
Be, The Message Continues, Pace, La Cumbia Me Esta Llmando,
Boundless Beings e la title-track Source. Nubya Garcia sarà in concerto
martedì 26 luglio alla Rocca Maltestiana.

GoGo PENGUIN – GoGo PENGUIN
Il trio proveniente da Manchester
GoGo Penguin è formato da Chris
Illingworth, pianoforte, Nick Blacka,
contrabbasso e Jon Scott, batteria. Il
loro sound unico è una miscela di
elettronica e jazz con influenze rock
molto apprezzato anche sul dance-
floor dei club più all’avanguardia che
non disdegnano la musica sperimen-
tale. L’album intitolato semplicemente con il nome del gruppo, pubblica-
to nel 2020 per la leggendaria etichetta Blue Note Records, contiene
dieci tracce inedite; alcune di queste sono state riproposte in versione
remix nell’album GGP/RMX del 2021. I brani da ricordare sono F Maj
Pixie, Embers, Signal In The Noise, Totem e Atomised. GoGo Penguin
saranno in concerto alla Rocca
Malatestiana venerdì 29 luglio.

GLI STATI UNITI CONTRO BILLIE
HOLIDAY
Il film da abbinare al Festival Jazz by
the Sea quest’anno non poteva essere
altro che Gli Stati Uniti contro Billie
Holiday, diretto da Lee Daniels con
Andra Day, cantante R&B, che inter-
preta stupendamente Billie Holiday,
perseguitata dai federali con l’intento
di non farle più cantare la sua can-
zone-simbolo “Strange Fruit”. Il film ha ottenuto 1 candidatura ai Premi
Oscar e vinto un premio ai Golden Globes.

MUSICA E DINTORNI  SPECIALE 
FANO JAZZ BY THE SEA

ࣱ�:3�8.89*2&�).�'.,1.*99*7.&�3&?.43&1*�(7*&94�)&�������������&�+&34
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�
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La 30^ edizione di Fano Jazz by the Sea
si svolgerà dal 22 al 31 luglio 2022.
Proponiamo una selezione degli artisti
ospiti nel Main Stage del Festival.

FRED WESLEY & THE J.B.'S
DAMN RIGHT I AM SOMEBODY
Fred Wesley come solista, con James
Brown, con The J.B.’s, con The Horny
Horns e tutte le altre collaborazioni, ha
una discografia sconfinata ma con un
denominatore comune: 50 anni di funk. A
rappresentare la sua intensa attività c’è
Damn Right I Am Somebody del 1974,
prodotto dall’immancabile James Brown
e realizzato da Fred Wesley & the J.B.’s
nelle cui fila di allora troviamo grandi

musicisti e cantanti come Bobby Byrd, Lyn Collins, Maceo Parker e
Bootsy Collins. Alcuni brani dell’album sono diventati classici della storia
del funk: Blow Your Head, I’m Payin’ Taxes What Am I Buyin’, la cover di
You Sure Love to Ball di Marvin Gaye e la title-track Damn Right I Am
Somebody. Il funk di Fred Wesley & the New J.B.’s (Bruce Cox, Dwayne
Dolphin, Reggie Ward, Peter Madsen, Gary Winters, Hernan Rodriguez)
sarà in scena all’Arco d’Augusto 
venerdì 22 luglio.

NOA – AFTERALLOGY
Per celebrare il trentesimo anniversario
del suo primo concerto in Italia Noa,
cantante israeliana di origine yemenita,
è in tour con il suo gruppo composto
dal pianista Ruslan Sirota, dalla
bassista/sassofonista Omri Abramov e
dal chitarrista Gil Dor. Con quest’ultimo
Noa ha realizzato nel 2021 Afterallogy, album contenente i classici ame-
ricani più belli come My Funny Valentine, scritta negli anni ‘30 da
Rodgers, This Masquerade di Leon Russell, Something’s Coming da
West Side Story di Leonard Bernstein, Anything Goes e Every Time We
Say Goodbye di Cole Porter. Afterallogy contiene anche Calling Home
scritta da Noa e Pat Metheny. Noa sarà in concerto sabato 23 luglio alla
Rocca Malatestiana.

SONS OF KEMET 
BLACK TO THE FUTURE
È black music autentica quella dei Sons
of Kemet, gruppo britannico guidato dal
sassofonista Shabaka Hutchings, che
nel 2021 ha pubblicato Black to the
Future, quarto album della loro
discografia con undici tracce afrobeat
tra cui Pick Up Your Burning Cross, rea-
lizzata in collaborazione con la poetessa
americana Moor Mother e il cantante di Chicago Angel Bat Dawid,
Hustle che vede la partecipazione del rapper Kojey Radical, For the

di  Luca Valentini



A33 ex Armata
corso Matteotti, 33 FANO

DAL 2 LUGLIODAL 2 LUGLIO
SALDI DI SALDI DI 
FINE FINE 
STAGIONESTAGIONE
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A Sassonia un importante 
intervento alla rete idrica
Verrà sostituita l’intera rete dell’acquedotto: i lavori 
riprenderanno a settembre dopo la stagione estiva

FARMACIA DI PIAGGE 
VIA ROMA 105 PIAGGE 
T/F 0721.890172 
piagge@asetservizi.it 
ORARI 
dal lunedì al sabato 
8,15/12,30 - 16,15/19,30 
(mercoledì e sabato solo mattino) 
 
FARMACIA DI CANTIANO 
PIAZZA LUCEOLI 25 CANTIANO 
T/F 0721.783092 
cantiano@asetservizi.it 
ORARI 
dal lunedì al venerdì 
8,30/12,30 - 15,30/19,30 
(sabato solo mattino)

FARMACIA DI MAROTTA 
VIA P.FERRARI 33 MAROTTA 
T/F 0721.969381 
marotta@asetservizi.it 
ORARI 
Tutto l’anno dal lunedi al venerdì 
orario continuato 8,00/20,00 
sabato 8,00/12,30 

DISPENSARIO FARMACEUTICO STAGIONALE 
VIA BOSCOMARINA�20 TORRETTE�DI�FANO 
T/F 0721.884886 
dispensario.torrette@asetservizi.it 
ORARI 
stagione estiva sino al 30/09/2020 
martedì 9,00/12,00 - 16,00/19,00 
mercoledì - sabato 08,30/12,30 - 16,00/19,30 
domenica 08,30 - 12,30 
lunedì chiuso

FARMACIA DI SANT’ORSO 
VIA S. EUSEBIO 12 FANO 
T/F 0721.830154 
s.orso@asetservizi.it 
ORARI 
Tutto l’anno dal lunedi al venerdì 
orario continuato 8,00/20,00 
sabato 8,00/12,30 
 
FARMACIA FANOCENTER 
VIA L. EINAUDI 30 FANO 
T 0721. 855884 - F 0721.859427 
fanocenter@asetservizi.it 
ORARI 
orario continuato 
9,00/21,00 tutti i giorni 
inclusi festivi

FARMACIE DI�FANO 
GIMARRA�E�STAZIONE 
ORARI 
dal 1 settembre al 15 giugno 
dal lunedì al venerdì 
8,30/12,30 - 15,30/19,30 
(sabato solo mattino) 
dal 16 giugno al 31 agosto 
dal lunedì al venerdì 
8,30/12,30 - 16,00/20,00 
(sabato solo il mattino) 
 
FARMACIA DI GIMARRA 
VIALE ROMAGNA 133/F FANO 
T/F 0721.831061 
gimarra@asetservizi.it 
 
FARMACIA STAZIONE 
PIAZZALE DELLA STAZIONE FANO 
T/F 0721.830281 
farmaciastazione@asetservizi.it 

FARMACIE 
C O M U N A L I

Farmacie Comunali, tanti servizi a portata di mano

La zona Sassonia, a Fano, è interessata da lavori di bonifica
della rete idrica. Si tratta di un intervento necessario e molto
atteso dai residenti che consiste nella sostituzione dell’intera
rete dell’acquedotto, un’opera di pubblica utilità che richiede
circa un anno di tempo. Il risultato sarà un importante cambia-
mento che non era più rimandabile, e che porterà vantaggi ai
tanti utenti che abitano nella zona e ai turisti che vi alloggiano
durante le loro vacanze.
Aset Spa ha avviato i lavori in questione nel settembre dello
scorso anno, premurandosi di proseguire senza sosta durante
il periodo invernale e nei mesi a seguire. La società dei servizi
ha programmato gli interventi nel modo più funzionale, parten-
do dalle vie principali nell’intento di liberarle in prossimità della
stagione estiva. Come ben sanno i cittadini che risiedono nella
zona, i lavori sono già stati eseguiti nelle strade più trafficate,
come via Gentile da Fabriano, viale Cristoforo Colombo e viale
Adriatico. Interventi che sono stati ultimati in periodi meno d’im-
patto dal punto di vista della viabilità.

Di recente sono stati ultimati anche i lavori in viale Dante
Alighieri: qui sono stati da poco completati gli allacci. Di con-
seguenza è stato liberato anche il parcheggio situato dietro lo
Sport Park – utilizzato come area di stoccaggio dei materiali -,
dove di giorno in giorno si è provveduto a liberare quanti più

stalli possibile per agevolare il posteggio dei tanti che necessi-
tano di parcheggiare nei pressi della stazione ferroviaria o che
hanno da subito affollato le spiagge di Sassonia. Tutto questo
in attesa di proseguire in autunno, quando la presenza di can-
tieri in zona Sassonia sarà meno impattante per la viabilità.

Nel frattempo, durante il mese di luglio, si proseguirà con alcu-
ne lavorazioni lungo alcune vie secondarie e interne al quartie-
re - tra cui via Giotto e via del Perugino –, in prossimità delle
quali sarà necessario anche in questo caso allestire delle pic-
cole aree per lo stoccaggio dei materiali. Proprio a tale scopo
potrebbe venire occupato qualche piccolo spazio lungo via
Gentile da Fabriano.

Aset Spa è dunque al lavoro con il consueto obiettivo di garan-
tire agli utenti dei servizi di qualità, con una programmazione
degli interventi che sia quanto più aderente alle esigenze di
residenti e turisti, ben consapevole dell’importanza strategica
rivestita, per la stagione estiva, dalla zona di Sassonia. Grazie
a un’attenta pianificazione dei lavori si è infatti cercato di ridur-
re al minimo il disagio per chi transita nel quartiere, così come
per chi ha esigenza di parcheggiarvi. Il risultato dell’intero
intervento sarà un acquedotto rinnovato ed efficiente capace di
garantire un servizio adeguato alla collettività.



GRAZIE!
Arrivederci a giugno 2023

Partner tecnici

Sostenitori

Media partner nazionali Media partner locali

ph.: Chiara Broccoli
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Food & Drink Fuorirotta - Viale Adriatico, 17/c - Fano 0721.830558 - fuorirotta.fano@gmail.com - seguici su

Fuorirotta Food & QrinkFuorirotta Food & Qrink

SIAMO APERTI TUTTI I GIORNISIAMO APERTI TUTTI I GIORNI
PRANZO E CENA PRANZO E CENA 

POLPETTE DI ZUCCHINE POLPETTE DI ZUCCHINE 
AL FORNOAL FORNO
Ingredienti per 4 persone
• 3 zucchine
• 3 cucchiai di parmigiano grat-
tugiato
• 3 cucchiai di pangrattato
• 1 uovo
• 1 mazzetto di erbe aromatiche
fresche (basilico prezzemolo o menta)
• sale q.b.
• pepe bianco q.b.
• olio extravergine di oliva q.b.

PREPARAZIONE
Lavate e preparate le zucchine, togliendo le estremità e grattugiatele
(utilizzando i fori grossi di una grattugia). Quindi eliminate l’acqua in
eccesso, prima unire uovo, parmigiano e le erbe tritate. Salate e pepa-
te, quindi mescolate per amalgamare il tutto.
Unite il pangrattato un po’ per volta, fino ad ottenere un composto che
però non dovrà essere troppo asciutto. Se avete dieci minuti di tempo
in più lasciate riposare l’impasto prima di creare le vostre polpette.
Formatene di non troppo grandi e adagiatele sulla vostra teglia, dopo
averla ricoperta con carta da forno. Cuocete per 25 minuti circa a 180
gradi, in forno già riscaldato.

CONSIDERAZIONI  NUTRIZIONALI
Le zucchine (Cucurbita pepo) appartengono alla famiglia delle
Cucurbitacee, la stessa dei meloni e della zucca, e ne esistono nume-
rose varietà che, in molti casi, prendono il nome dal luogo in cui ven-
gono coltivate. 
Sono originarie dell’Asia meridionale (zona dell’Himalaya) e
dell’America centrale (Messico) e iniziarono a diffondersi in Europa nel
XVI secolo.
Il periodo di maturazione, e quindi di raccolta naturale per questi
ortaggi, coincide con la primavera/estate, ma ormai, grazie alla diffu-
sione delle serre, si possono trovare in commercio tutto l’anno. 
Le zucchine sono un alimento particolarmente leggero e digeribile
oltre ad avere diverse proprietà salutari tra le quali spiccano l’azione
diuretica, lassativa.
Le zucchine si caratterizzano per il loro contenuto in acqua e in sali
minerali come potassio, magnesio, calcio, ferro oltre in vitamine in par-
ticolare la vitamina A e la vitamina C e aminoacidi.

La vitamina C e la vitamina A hanno proprietà antinfiammatorie e
antiossidanti; per questo motivo le zucchine, così come tutti gli alimen-
ti che contengono questi elementi, vengono consigliate come coadiu-
vanti nel trattamento di alcune patologie come l’asma, l’artrosi e l’artri-
te reumatoide.
Oltre alla vitamina C, la zucchina contiene una discreta quantità di
carotenoidi che sono sostanze con una dimostrata azione protettiva
nei confronti di alcuni tumori.
Le zucchine forniscono anche discrete quantità di acido folico, una
vitamina che partecipa alla sintesi di emoglobina e di alcuni amminoa-
cidi, ed è molto importante per la crescita, per la riproduzione e per il
corretto funzionamento del sistema nervoso.
La presenza di carboidrati e, soprattutto, di potassio, magnesio e cal-
cio conferisce alle zucchine un effetto miorilassante e sedativo da qui
il consiglio di consumarle a cena per conciliare il sonno.
Sempre grazie al potassio, le zucchine contribuiscono a mantenere la
pressione del sangue entro valori normali. 
Come per la maggior parte degli ortaggi, le zucchine sono anche
un’ottima fonte di fibra, la quale, tra i vari effetti, ha anche quello di
favorire la riduzione del colesterolo cattivo in eccesso e quindi di con-
tribuire alla prevenzione di eventi cardiovascolari.
Non dimentichiamo che delle zucchine si consumano anche i fiori, che
a loro volta sono una fonte di fibre. I fiori di zucchina possono essere
consumati fritti, favorendo lo svuotamento della colecisti, oppure man-
giati crudi nell’insalata.

di Enrico Magini

Dott. Enrico Magini 
Biologo Nutrizionista
email: emagio64@yahoo.it
339-8482746





di Luca Valentini
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MUSICA IN VETRINA
NU GENEA
BAR MEDITERRANEO
Il passaggio da Nu Guinea a Nu Genea è stato più evi-
dente nella musica piuttosto che nel nome. Dopo l’innova-
tivo album d’esordio Nuova Napoli del 2018 tornano Lucio
Aquilina e Massimo Di Lena, oggi Nu Genea, con Bar
Mediterraneo. L’album contiene otto nuove tracce inclusa
Marechià pubblicata lo scorso anno. Il singolo di quest’an-
no è Tienaté, Vesuvio è il brano che meglio rappresenta il
sound dei Nu Genea e La Crisi è perfetta per l’atmosfera
che si respira al Bar Mediterraneo.

Particolarmente atteso il ritorno di Kendrick Lamar dopo Damn
del 2017, cinque anni di assenza in cui è accaduto di tutto. Mr.
Morale & the Big Steppers è un concept-album in cui il rapper
statunitense affronta molte delle tematiche attuali, dall’identità
di genere alle fake news fino alle dinamiche familiari. Tra le 18
tracce inedite spiccano Savior, We Cry Together, Father Time
e Purple Hearts realizzata insieme a Ghostface Killah e
Summer Walker entrambi del Wu-Tang Clan.

K E N D R I C K
LAMAR
MR. MORALE 
& THE BIG
STEPPERS

Va ad aggiungersi ad una discografia molto ben nutrita il nuovo
album di Van Morrison, cantante e songwriter irlandese.
L’uscita di What's It Gonna Take? è stata anticipata dal singolo
Pretending in parte realizzato negli studi Real World di Peter
Gabriel. Altre canzoni da segnalare sono Dangerous, Nervous
Breakdown e Fear And Self-Loathing In Las Vegas, titolo ispira-
to al romanzo Paura e disgusto a Las Vegas scritto dal giornal-
ista Hunter S. Thompson.

VAN
MORRISON'S
WHAT'S IT
GONNA TAKE?

Il collettivo berlinese Jazzanova, formato da musicisti, DJ e
collezionisti, reinterpreta un’accurata selezione di brani dal cat-
alogo Strata Records, etichetta discografica indipendente, fon-
data alla fine degli anni ‘60 a Detroit da Kenny Cox, specializ-
zata nel jazz. Nella compilation Strata Records - The Sound of
Detroit risplendono di nuova luce brani come Creative
Musicians di Lyman Woodard Organization, Root in 7-4 Plus di
Maulawi e Inside Ourselves di Sphere.

J A Z Z A N O V A
STRATA 
RECORDS
THE SOUND 
OF DETROIT

Big Fish è in gran parte un tributo al leggendario bluesman del
Mississippi Mose Allison, scomparso nel 2016. Le eccellenti abilità
pianistiche di Joe Tatton gli consentono di assorbire le canzoni con
la stessa visione ironica e umoristica della vita di Allison ma aggior-
nata al 21° secolo. Tra i brani una cover di "Ever Since The World
Ended" di Mose Allison, il groove soul nordico di "Just Don't Stop"
(con The Haggis Horns) la title track satirica "Big Fish” sull'essere
un musicista jazz in mezzo al nulla e ”Timeline”, un lamento satirico
ai “social

JOE TATTON
TRIO
BIG FISH
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Sono molte le inefficienze che incontriamo
quotidianamente in molti settori, le cre-
scenti prepotenze specialmente nella cir-
colazione stradale o nell’occupazione di
suolo pubblico, il menefreghismo ambien-
tale, i rapporti umani sempre più conflittua-
li e fortunatamente anche qualche ecce-
zione.  Recentemente sono andato alla
visita per il rinnovo della patente all’orario

previsto: non ho fatto fila, mi ha ricevuto una dottoressa giova-
ne, bellissima, occhi blu, molto gentile e competente. La paten-
te mi è giunta a casa dopo poche ore. Mi è parso il massimo di
quello che potremmo desiderare nelle nostre relazioni pubbli-
che a prescindere dalla apprezzata bellezza della dottoressa.
La gioventù impegnata che avanza peraltro è già un bel
segnale. A volte da un incontro o avvenimento casuale traggo
spunto per le mie pagine del giornale. Abitualmente in realtà
archivio più di una bozza per l’articolo del mese successivo
scrivendo una traccia, specie durante le notti silenziose e
insonni, su cui poi lavorerò. Purtroppo, alla mia età sono molti
gli amici che se ne vanno e sarebbe troppo triste piangerli tutti
ma quando oltre alla persona se ne va un pezzo della storia
fanese che ha coinvolto la comunità mi pare sia il modo giusto
per non dimenticare. Quando dovevo indicare la mia abitazio-
ne in Sassonia, dove ho risieduto per molti anni, mi era suffi-
ciente dire “sopra Lillo”, tutti capivano immediatamente. Il loca-
le di Elio Diotallevi, infatti, non era solo una
pizzeria ma ormai un punto di riferimento e
tutte le indicazioni relative a quella zona
mare iniziavano con la sua citazione e la
rotonda. Era noto, infatti, non solo per la sua
pizza che sfornava in continuazione per
soddisfare le moltissime richieste di turisti e
fanesi ma anche perché personaggio ormai
parte della città. Simpaticamente piuttosto
corpulento, passo lento, diventava inconte-
nibile quando le discussioni vertevano sul
calcio, in particolare sul suo Milan. La piz-
zeria era un ritrovo per i festeggiamenti ros-
soneri o meta dei caroselli avversari per gli
sfottò strombazzanti che lo incitavano ad
affacciarsi sull’uscio. Non a caso il figlio
Simone ne ha ereditato “l’esuberanza e
passionalità calcistica” diventando a sua volta personaggio
della storia fanese nell’interpretazione stabile della maschera
del Vulόn o di commedie dialettali e film che esprimono lo spi-
rito fanese più popolare. Il quadro famigliare era completato
dalla simpatica e generosa moglie Rina che aveva una parola

LE BOMBE CHE AMAVAMO

di Sergio Schiaroli

per tutti a volte gioiosa altre stanca per le interminabili ore di
lavoro; dopo tanti anni ancora mi vuole chiamare “signor
Sergio” nonostante la lunga conoscenza e affetto reciproco.
Negli ultimi anni Lillo si spostava autonomamente con una car-
rozzina elettrica soprattutto per raggiungere il bar Berto dove,
seduto al tavolino di via Cavour, era immancabile il suo saluto.
Infatti non smise mai di frequentare i Piatlét dove era nato in via
Monaldi. Rimane attuale la sua imponente figura con il grem-
biule infarinato, i cornetti caldi del mattino, la pizza bianca, alle
verdure o rossa fumante che grondava abbondante mozzarel-
la, le sue “arrabbiature” calcistiche. Spesso la colazione, il

pranzo sotto l’ombrellone, la merenda o la
cena di tante famiglie fanesi si risolveva con
un passaggio nella sua pizzeria scambiando
anche qualche battuta o commento. Già ci
era mancato quando non lo vedevamo più
all’infarinatura, al volteggio dell’impasto o
mentre spingeva la crema nei cornetti, nei
cannoli e nelle “bombe” che attendevamo
con ansia fossero sfornati. In gioventù aveva
lavorato prima da Guerrino poi al caffè
Centrale. Andava fiero delle sue “fave dei
morti” e delle torte Saint-Honoré per feste e
compleanni. Ora ciao amico Lillo, la
Sassonia sarà forse abbellita e trasformata,
ci saranno nuove attrazioni o negozi ma la
Pizzeria Lillo mancherà sempre a tutti.   
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Lillo di fronte alla sua mitica pizzeria in viale Adriatico

Elio e Rina
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RISTORANTE E BED&BREAKFAST

Tomboline al bar Giuliano

Ritrovo  Gentlemen's

Fisici Anni ‘50

Neutro a Terra
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ALTRE FOTOSTORIE
Ci sono giunte o ho ritrovato molte altre “fotostorie”.  Nello spazio rimasto di questo numero ho voluto rappresentare: -uno dei noti
e bravi complessi musicali fanesi: I Neutro a terra, - un ritrovo dei Gentlemen’s  molto conosciuti fra i  vecchi gruppi calcistici ama-
toriali per le tante iniziative svolte,-  il bar Giuliano ritrovo della marineria, nella foto in occasione delle tomboline con 4 carte di
moda nei principali bar cittadini,  - un gruppo di ragazzi degli anni ’50 che si divertivano come i tempi allora permettevano. (Foto
di Lucio Macchi, Alberico Sanchioni, Sergio Busca). Vedremo in futuro se riprendere tali immagini che hanno suscitato commenti,
ricordi, nostalgie miste a gioie. 
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DA FANO A WESTON 
AMICI SENZA FRONTIERE

Continua il nostro viaggio per incontrare i
nostri concittadini all’estero e stavolta abbi-
amo il piacere di ospitare Arturo Busca, che
dal 2006 si è trasferito negli USA.
Ciao Arturo, come mai hai lasciato l’Italia
e qual è la tua professione?
<Dopo la laurea sono entrato in Renco SpA
di Pesaro come amministrativo nella nuova
filiale di Astana, quella che poi divenne la
nuova capitale del Kazakistan. Cercavo un lavoro, ed in quel preciso
momento c’era quello disponibile. Sono rimasto lì tre anni, in quella che
è la seconda capitale più fredda del mondo dietro ad Ulan Bator in
Mongolia e per un solo grado di temperatura. Oggi, a distanza di due
decenni, sono in un ambiente totalmente diverso. Mi trovo infatti a sud
della Florida, dove ricopro il ruolo di Regional Customer Manager per
il continente americano per un noto produttore di computer del settore
Technology di DHL. DHL l’ho conosciuta durante un Master in
Business Administration a Manchester in UK, ed una volta assunto
dopo aver fatto un progetto da studente mi hanno mandato nel 2002 a
Bruxelles, nel 2004 a Londra e nel 2006 in Florida. Gli USA oramai li
chiamiamo casa, visto che due dei tre miei figli sono nati là e siamo cit-
tadini ame-ricani dal 2015>.
Dove stai di preciso e quali sono le sue peculiarità?
<Vivo in una città simile a Fano in quanto ad abitanti, che si chiama
Weston ed è a circa mezzora a nord-ovest di Miami. Ci siamo trasferiti
in Florida nel 2006, proprio quando Weston ha festeggiato i suoi primi
dieci anni di storia. E’ stata difatti fondata nel 1996 in una zona occu-
pata dalle Everglades, ovvero il famoso Parco Nazionale paludoso. E’
modernissima, pensata prima sulla carta e poi costruita secondo i
migliori standard abitativi, che gli americani abbreviano con PUD:
Planned Urban Development>.
Cosa ti manca di Fano?
<Mi mancano gli amici e quel vivere “alla fanese” che è irripetibile
altrove: vedi sorseggiare una moretta alle 2:30!>
C’è qualcosa che porteresti qui dagli USA?
<Negli USA la vita è semplificata. La mentalità anglosassone è molto
lontana da quella italiana. Tutto si fa per telefono o via internet. Di tasse
si paga pochissimo. La classe politica è assai cauta nel prendere
provvedimenti drastici per la popolazione e l’epidemia per Covid è
stata vissuta in modo totalmente opposto a quella italiana, giusto per
fare un esempio. Porterei insomma tante cose, purtroppo però
resterebbe tutto in teoria perché implicherebbero un cambiamento cul-
turale che non può esserci in quanto gli italiani per mentalità sono pro-
fondamente diversi dagli americani. Con questo non voglio dire che

negli USA siano solo rose e fiori, i problemi di là sono
ben noti>. 
Secondo te ad un americano quali luoghi pia-
cerebbe visitare nella nostra città e come lo si
potrebbe attirare?
<Premettendo che ogni americano è incantato da
qualsiasi cosa italiana, Fano coi suoi monumenti, i resti
romani ed il suo patrimonio storico sotterraneo ne ha a
sufficienza per lasciare tutti a bocca aperta. Il difficile
è attirarlo a Fano, ma io direi nelle Marche in generale.
Quando un americano guarda all’Italia come meta da
visitare, non essendoci mai stato, il primo pensiero va
a Roma, Firenze, Venezia e la costa Amalfitana. E,
aggiungerei, è anche comprensibile. Siccome le
Marche sono fuori da questa direttrice e non abbiamo

una località che per fama può competere con le quattro sopraccitate,
dovremmo sperare di rientrare in un secondo o terzo viaggio nel nos-
tro Paese. Per riuscirci bisognerebbe però fare squadra con le altre
realtà marchigiane, proponendo percorsi itineranti a base di storia,
cultura ed enogastronomia. Il tutto partendo dal presupposto che il
turista USA deve avere per forza alcuni elementi irrinunciabili, soprat-
tutto per l’estate: aria condizionata negli autobus, hotel e ristoranti. Io
ho tanti colleghi da tutto il mondo, essendo DHL una delle società più
ramificate. Uno di Seattle, ben più senior di me, sempre con la valigia
in mano ed abituato a standard altissimi, una volta mi scrisse raccon-
tandomi che con la moglie aveva fatto una vacanza ad Apecchio in un
agriturismo. Ebbene, mi disse che quella fu la più bella fatta nella loro
vita e che sarebbero tornati. Per lui Apecchio ha battuto Sydney,
Singapore, Rio de Janeiro, San Francisco, Tokyo, San Diego… E se
Apecchio ha avuto un simile successo, secondo me Fano non è da
meno!>
Quali sono invece i tuoi posti preferiti là?
<Il mio preferito per vivere è Weston. Anche se a pochi chilometri
abbiamo Miami Beach o Fort Lauderdale, luoghi che il mondo sogna
di visitare, non vorrei mai starci in pianta stabile. Troppa gente e trop-
po traffico, troppo costosi per quello che offrono. Da visitare come tu-
rista, invece, direi che gli USA ne hanno per tutti i gusti. Dalle
metropoli, da New York a San Francisco passando per Chicago, ai
grandi parchi. Ci metterei però anche le Florida Keys, meraviglioso
arcipelago di circa 1700 isole. Nel mio caso sono ad appena un’ora e
mezza in macchina, almeno Key Largo, e guidare fino a Key West è
davvero un’esperienza unica>.
Che piatti tipici faresti provare ad un fanese?
<Direi che i bocconcini di alligatore non sono male, ma glielo
spiegherei solo dopo averli mangiati (ndr risata). Il Sud della Florida
ha inoltre tanti locali tipici dell’America Latina, sicché la scelta
sarebbe piuttosto ampia. Magari anche del Ceviche Peruviano, se-
condo me sarebbe apprezzato da tanti fanesi. La ricetta? Si fa con
pesce fresco, ajì limo, peperoncino, lime, cipolla, coriandolo, pepe-
rone, brodo di pesce e sale e viene accompagnato di solito con patata
americana, mais bollito ed alghe marine o lattuga>.

di Massimiliano Barbadoro
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FANO IS MAGIC !!!
Fano è magica!!! Ok, voglio essere sincera... Fano A VOLTE è magica... meglio così? Voglio
essere realista, perché poi quando esageri troppo non sei più credibile. Fano è un po' più
bella di tante altre città, questo lo dico senza timore di essere smentita ed a volte vive
momenti unici offerti dalla natura o dalle persone sempre indaffarate a riempirci la vita di
colori e di allegria... e c'è sempre l'occhio attento di un Fotografo, a fermarli per noi...

di Roberta Pascucci
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Centro Sportivo Italiano 
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Da 77 anni il CSI-Fano, poi diventato Comitato provinciale di
Pesaro-Urbino, è il punto di riferimento a Fano e nel resto della
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CAMPIONI NELLO SPORT, CAMPIONI
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”VIVI CON STILE“
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DA ENRy SI MANGIA cALcINELLI FINALIStA 32° campionato provinciale csi di calcio8 25° trofeo ProdiSport – 15° Memorial Vittorio Del curto

ENOtEcA BIAGIOLI VINcItRIcE 32° campionato provinciale csi di calcio8, 25° trofeo ProdiSport – 15° Memorial Vittorio Del curto  
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SUL LAGO TRASIMENO SPLENDE 
LA STELLA DI ELVIO GRILLI

Il Premio Trasimeno la manifestazione, organizzata da
Jean Luc Bertoni e Marco Pareti, si è svolta con il
patrocinio del Comune di Città della Pieve, del GAL
Trasimeno-Orvietano, dell’URAT (Unione Ristoratori e
Albergatori del Trasimeno) e di Europa Comunica
Cultura.
L’evento ha accolto la mostra di poesia visiva di Giorgio
Moio, quella fotografica di Angelo Angelucci, quella
artistica di Mara Pianosi e quella di Origami di Kim Hee
Jin.
Il programma è stato denso e vario in tutte le forme
tradizionali e innovative del linguaggio poetico, in linea
con il concorso previsto in seno alla manifestazione che
ha contato otto sezioni .Il Premio Trasimeno ha visto
Vincitore della  sezione Poesia in Dialetto il nostro Elvio
Grilli. Ha declamato la mia poesia "Tramèsa i vènt"( in
mezzo ai venti) in dialetto fanese che è risultata 1^ clas-
sificata. 

Il dialetto fanese ancora in grande evidenza anche in riva al lago grazie ad Elvio Grilli. Una bella cerimonia a Città della
Pieve in provincia di Perugia ha esaltato la prima edizione del Premio Trasimeno.

INAxNURx AxN DÓX�UxRE, XRUE M�OIAX E BENEFIAENZX
Bellissima e coinvolgente la serata “INCONTRI CON L’AUTO-
RE” organizzata il 10 giugno a Cuccurano nella sala del
Fraternità, gremita da un pubblico entusiasta.
Sono intervenuti per la musica
Armando Dolci e per la poesia il
pluripremiato Elvio Grilli.
Eccezionale esibizione delle due
soprano Zatia Cursini e Silvia
Marcellini insieme al tenore
Francesco P. Panni accompagnati
al pianoforte dalla maestra Franca
Moschini.
Gli artisti hanno donato le loro
opere per beneficenza a sostegno
di A.I.M.A. ed A.D.A.M.O. (A.
Dolci, A. Minardi “Fide”, F.
Falcioni, G, Sambughi, M.
Pierangeli, C. Silvi, M. Panicali, A.
Pucci, E. De Cecco).
Un sentito grazie alle Associazioni
che ci hanno sostenuto, al
Sindaco Massimo Seri, alla
Parrocchia di S. Biagio, gli istituti
bancari BCC e Fondazione
Carifano, Farmacia Moscioni

Cantarini, al gruppo Cuccurano Ieri e Oggi (âalter Trebbi), a
Sauro Mancinelli per l’impeccabile supporto tecnologico e alle
signore che si sono occupate del buffet.

Da sinistra Elvio Grilli, Don Silvano Bracci e Giorgio Tonelli

Le artiste omaggiate con un bel mazzo di fiori da sinistra:
Katia Cursini, Franca Moschini e Silvia Marcellini
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GIOVANNI AMBROSINI E L'ALMA JUVENTUS
BINOMIO VINCENTE
Quando lo hanno scorto tra la folla accalcata nelle transenne che al Pincio
di Fano delimitavano la partenza della 4^ tappa dell’Adriatica-Ionica Race
2022, il sancostanzese Giovanni Carboni, il fanese Edoardo Martinelli ed il
castelvecchiese Francesco Zandri non hanno esitato a divincolarsi dalla
morsa di fotografi e giornalisti per andarlo a salutare ed abbracciare.
Evidentemente Giovanni Ambrosini è uno che entra nel cuore di chi lo
impara a conoscere per la sua passione per il ciclismo, dispensata a piene
mani con grande umanità e professionalità da pilastro qual è della SCD
Alma Juventus Fano. Lui questa storica realtà sportiva cittadina l’ha vista
nascere e crescere, dapprima da corridore e poi da dirigente. Attualmente
ricopre il ruolo di DS della promettente categoria Giovanissimi della soci-
età arancio-aragosta, presieduta da Graziano Vitali e fondata nel lontano
1977 con l’iniziale denominazione di GS Centinarolese MEP dall’idea di
Sandro Goffi e del compianto titolare della ditta MEP Enzo Marconi e col
fondamentale contributo dell’appena scomparso Savino Giovannelli. A
Marconi, deceduto nel 1995 nel tragico schianto del charter decollato
dall’aeroporto di Verona e diretto a Timisoara in Romania, è tra l’altro inti-
tolato il bellissimo circuito in zona Trave in cui si allenano e spesso gareg-
giano i ragazzi della SCD Alma Juventus.

Ambrosini, che effetto le ha fatto vedere tre talenti transitati nel vostro
florido vivaio al via da Fano in una corsa così di prestigio?

«Indubbiamente una grossa emozione, anche perché il legame che si
crea con questi ragazzi va al di là del mero rapporto tra società sportiva
ed atleta. L’aspetto umano per noi viene prima di tutto e fa piacere quan-
do, ritrovandosi, c’è questo slancio emotivo. Dopodiché, è chiaro che fa
molto piacere vederli arrivare a certi livelli. E sono felice per Giovanni
Carboni, che si meritava una gioia come la vittoria nella terza tappa di
questa Adriatica-Ionica Race».

Che idea si è fatto della sua vicenda con la messa al bando da parte
della Federazione Internazionale della Gazprom-Rusvelo?

«Intanto che è un vero peccato che si sia ritrovato a piedi in quella che si
presentava come la stagione della sua consacrazione, essendo anche
approdato ad una squadra piuttosto ambiziosa. Lo avevo sentito carico
per questa nuova avventura e posso solamente immaginare la sua
amarezza nel finire coinvolto in questioni che poco centrano con lo sport,
che lo hanno costretto a rinunciare a delle competizioni importanti. Spero
di cuore che gli arrivi il più presto possibile la chiamata che aspetta e che

ampiamente si merita»

Che ricordi conserva del primo Giovanni Carboni?

«Cominciò da noi e successivamente seguì il padre al Pianello, per poi
tornare alla SCD Alma Juventus Fano e gareggiare con la categoria Allievi.
Ricordo che era gracilino da bambino e cagionevole di salute, ma si nota-
va che aveva stoffa. La sua caparbietà ha fatto emergere le doti che già si
intravedevano, facendolo diventare il ciclista marchigiano di punta del
panorama italiano ed internazionale».

A parte questi tre, chi altro si è distinto di recente fra i prodotti del
vostro settore giovanile?

«Con questo terzetto non avrebbe sfigurato Raffaele Radice, un classe
1996 fanese che da professionista si è ben comportato sia in Italia che
all’estero. L’anno scorso era alla Mg.K Vis ed è stato leader del Gran
Premio della Montagna alla Settimana Internazionale di Coppi e Bartali,
mentre in questo 2022 è in forza al Team Malmantile-La Seggiola.
Segnalerei inoltre Giacomo Sgherri, che è ancora con noi ed è stato con-
vocato a Montichiari per un test di valutazione in prospettiva del passaggio
a Juniores. Lui è al 1° anno negli Allievi e dunque ne ha ancora un altro
davanti, ma si è già messo in grande evidenza conquistando anche un
prestigioso bronzo nel campionato italiano crono risultando il più veloce
dei 2007. Di prospetti interessanti ne sono comunque passati tanti nel nos-
tro settore giovanile, però c’è anche chi ad un certo momento ha preferito
privilegiare lo studio o magari è rimasto all’interno dell’ambiente in altra
veste».

Tipo?

«In diversi sono ad esempio ancora con noi come dirigenti, tecnici o mec-
canici, vedi Matteo Carboni, fratello di Giovanni, che è il DS della nostra
squadra Esordienti e fino ad un anno va si difendeva eccome in gara. O
come Samuele Mancinelli e Matteo Belli, altri due nostri ex corridori che
svolgono un lavoro di supporto preziosissimo nella preparazione dei
ragazzi. Questo è indubbiamente motivo d’orgoglio per la nostra società,
perché significa che diventiamo una seconda famiglia per loro. E c’è pure
chi, attraverso un qualificato percorso scolastico, si è fatto strada in altri
settori connessi al ciclismo».
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Comune andrà, sarà un successo. E’ così che si dice in occasione di appuntamenti come quello di ieri allo stadio dei Marmi di Roma, cornice di
prestigio e dal fascino senza tempo del partecipatissimo evento promosso da Bebe Vio che ha visto pure Fano sotto le luci della ribalta. Ispirata
ai celebri Giochi Senza Frontiere, ribattezzati prima Giochi Senza Barriere e poi WEmbrace Games da art4sport ONLUS – l’associazione creata
nel 2009 da Ruggero e Teresa, i dinamici
genitori di Bebe – questa manifestazione
con finalità benefica mette in sana e diver-
tente competizione 8 squadre, in rappre-
sentanza di altrettante città, composte da
donne, uomini, bambini, con e senza disa-
bilità che annoverano anche dei personaggi
famosi. Quella fanese si presentava da
campionessa in carica, avendo vinto nel
2019 l’ultima edizione, la nona della serie,
andata in scena ad un anno dall’interruzio-
ne dettata dall’imperversare del COVID. A
capitanarla c’era ancora Lorenzo “Lollo”
Marcantognini, amico di Bebe oltre che ele-
mento di punta della nazionale italiana di
calcio amputati e primatista mondiale dei
400 metri in atletica. Alla sua formazione,
accompagnata in questa indimenticabile
esperienza dall’assessore allo Sport Barbara Brunori, erano stati assegnati come rinforzi VIP Paola Turci, Rudy Zerbi e Danilo da Fiumicino.
Quest’ultimo è molto amato dal pubblico radiofonico per la sua collaborazione su RadioDeejay col Trio Medusa, che ha condotto la serata dal
palco di fronte ad un folto ed entusiasta pubblico. La Turci, Zerbi e Danilo da Fiumicino, hanno sprizzato empatia e semplicità dimostrando di aver
preso a cuore la causa anche col loro ripetuto e coinvolgente coro “Forza Fano!”. Non è bastato per confermare “Lollo” e compagni trionfatori, ma
il quinto posto finale è passato decisamente in secondo piano rispetto alle intense emozioni vissute. Sul gradino più alto del podio è salita la com-
pagine romana, dove gareggiava la stessa Bebe con Gianmarco Tamberi e Martin Castrogiovanni. Le altre sei selezioni si sono invece divise, tra
gli altri, Briga, Vanessa Ferrari, Diana Del Bufalo, Stefano Tonut, Neri Marcorè, Arianna Montefiori, Stefano Meloccaro, Arianna Fontana,
Sangiovanni e Giulia Stabile. WEmbrace 2022, realizzata sotto l’alto patrocinio del Parlamento Europeo ed in collaborazione con la Commissione
Europea, è sposata appieno da CIP e CONI, i cui presidenti Luca Pancalli e Giovanni Malagò sono intervenuti per i saluti di rito. Con “Lollo” c’erano
invece anche mamma Barbara e papà Paolo, sempre pronti a tirar su le maniche per dare una mano ed accolti con grande affetto da tutti.

FANO c’è ai WEMBRACE GAMES
di BEBE VIO a ROMA

!ia Don Bosco, 1!K ù103! Fano (PU)
www.masetticinema.it
masetti@masetticinema.it
infoK0ì!1 13%103ì - 333 %%ì ù1%�

Masetti Ainema

masetticinema

PARC�EGGIO LIBERO
A DISPOSI7IONE DEI CLIENTI DEL CINEMA

371 142 8916 per ricezione programmazione
salva il numero e invia “OZ MASETTI”

https://t.me/AinemaXcecMarche
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ARIETE – FATE UNA PAUSA 
Marte lascia il vostro segno e il Sole, Mercurio
e Lilith si mettono in quadratura. C’è bisogno
di qualche momento di riflessione, di rallentare

i ritmi che sono stati abbastanza alti in queste ultime set-
timane. Un po’ di vacanza e riposo vi farà solo che bene.

TORO – ENERGIA VIBRANTE 
Marte passa ora nel vostro segno portando un
po’ di irrequietezza ma anche nuova energia.
La sua prossima congiunzione con Urano

descrive un mese di poco riposo e di tanto movimento.
Se pensavate di riposare, vi siete sbagliati: è tempo di
agire.

GEMELLI –  IL VALORE CHE TI DAI 
“il valore che ti dai è quello che ricevi”. E’ que-
sta la massima che vi dovrebbe guidare in
questo mese. Forse è tempo di rivedere alcu-

ne situazioni che vi vanno un pochino strette, che non vi
valorizzano. Avete una visione più ampia e le restrizioni vi
rimangono indigeste.

CANCRO – CONTATE FINO A 10 
Mercurio passeggerà nel vostro segno per
gran parte del mese. Potrebbe ritornarvi utile

per avere le idee più chiare, aiutarvi a contare fino a dieci
prima di rispondere alle provocazioni. Vi ricordo che i
mesi di Lilith sono sempre un po’ più delicati del solito.

LEONE – ACCETTARE IL CAMBIAMENTO 
Fin quando ci sarà Saturno in opposizione
sentirete sempre un po’ di agitazione, irre-

quietezza e intolleranza. Ora si aggiunge la quadratura di
Marte che vi rende un po’ nervosetti. Nulla è a caso. Il
cielo vi chiede di cambiare alcune cose e voi non volete
ecco perché siete nervosi.

VERGINE – LE RESISTENZE 
L’opposizione di Nettuno retrogrado potrebbe
creare qualche incomprensione con chi vi sta

accanto. Qualcosa che non riuscite più a gestire diventa
per voi insopportabile. Che fosse la volta buona che
lasciate andare tutte le resistenze.

LUGLIO

BILANCIA – DECIDERSI 
Siete presi a “forbice” tra i pianeti in cancro,
capricorno e ariete. Cosa significa? Che è

tempo di prendere quelle decisioni che da tanto volete
prendere. Inizia ora un periodo di revisione che vi porterà
a rivedere ogni forma di rapporto e situazione di vita.

SCORPIONE – AFFRONTARE 
Marte in toro si mette in opposizione e vi sfida
a confrontarvi con tutto ciò che non va bene.

Anche se tentate di evitare ed eludere, ora i nodi vengono
al pettine. Se siete stati corretti e sinceri ci sarà solo un
chiarimento, altrimenti potrebbe emergere una situazione
conflittuale e difficile.

SAGITTARIO – ANALIZZARE 
La vita quotidiana vi annoia? Vi stressa? In
questo mese potrete di certo sistemare quelle

situazioni che hanno bisogno di ordine e chiarezza.
Lavoro, relazioni, famiglia, tutto viene passato sotto la
lente d’ingrandimento. Se troverete qualcosa che non va,
potrete cambiarlo.

CAPRICORNO – ESSERE COERENTI 
Avrete contro il Sole, Mercurio e soprattutto
Lilith! Quindi fate attenzione a cosa fate e

come lo fate. Questo è un consiglio che vale per tutti i
mesi in cui Lilith vi sarà opposta, ma ora ancora di più.
Questo cielo vi spinge ad essere coerenti, niente di più.

ACQUARIO – STARE BENE CON VOI STESSI 
La quadratura di Marte vi renderà un pochino
nervosi e intolleranti. Per usare al meglio que-

sta energia vi consiglio di rivedere le vostre abitudini di
vita: dedicatevi del tempo libero, una sana alimentazione,
attività fisica. Cercate di “stare bene” con voi stessi.

PESCI – VACANZE 
Nettuno nel vostro segno ha iniziato il suo
movimento retrogrado e questo potrebbe por-

tarvi un po’ di affaticamento. Però avrete il sostengo del
Cancro e del Toro dalla vostra che insieme manifestano il
bisogno di vacanza e riposo. Staccate la spina.

A cura di Francesco Ballarini  393.2323968
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6-11 ottobre

Tour
non dove ma come

Algarve - Portimao - Fatima

TUQUI TOUR FANO - Via Roma 123 (PU) 61032
booking@tuquitour.it |  0721 805629  | www.tuquitour.com In collaborazione con

AFFASCINANTE  TOUR ATTRAVERSO IL 
PORTOGALLO DEL SUD 

Faro, Lagos, Sagres, Cabo San Vicente, 
Olhao, Tavira e Fatima.

Viaggio di gruppo  6 GIORNI / 5 NOTTI

Gara di Superbike (circuito di Portimao)
Inclusa la categoria Supersport 300 dove 
gareggia il nostro fanese Marco Gaggi.

BUS DA FANO
per raggiungere l’aeroporto
(servizio facoltativo)

  € 530
a persona
in camera doppia

SCOPRI TUTTI I
DETTAGLI DEL TOUR!


